

# LA AGONIA DE UN REGIMEN LOS PRESOS

L Estado franquista no puede pervivir. Ha entrado en un periodo agónico. Tal es la descomposición moral que reina en los medios gubernamentales que...

dos, con compañía, ha venido a demostrarnos que además de justicia puede ser que haya crueldad entre nosotros. ¿Qué se pretende...

hombres honrados, también es posible ver hoy, la ola de recordamiento que hace decir: «El que a hierro mata, a hierro muere».

## FRANCO y la Liga Árabe

A es sabido que Franco, católico a machamartillo, se ha erigido en «protector» de la Liga Árabe.

Imposible se hace escribir con mayor elocuencia. Los conceptos del Padre Llanos tienen un valor indecible.

La palabra de ciertos prelados españoles lleva el acento de la agonia del catolicismo. No miremos nuestra voz a la de los que piden el diálogo con el Estado actual...

# LA RAZON

PUEDEN ser en el contraste de ideas, partir de un principio, si ese principio no ha de juzgarse inmediatamente el resultado que generalmente se busca con el contraste de aquéllas.

to, solamente en el caso de que los interlocutores o los afiliados a un mismo credo «convergen» en su permanencia, le puede ser otorgado calidad de tal.

GOLIAT

Quien no pronuncia una palabra de aliento, quien no expresa un pensamiento claro, es que nada tiene que decir en el curso de su siglo.

## Sigue la ofensiva contra...

Nueva York.—Ha comenzado en Washington la vista de la apelación presentada por la «Brigada Lincoln» contra su clasificación como «organización subversiva» hecha por el ministro de Justicia.

Los representantes de la Brigada Lincoln, formada por los supervivientes de los miles de norteamericanos que lucharon del lado de la libertad en la guerra civil española, intentaron conseguir el aplazamiento de la vista, alegando que los jueces concurren con «un juicio

preconcebido», puesto que las acusaciones contra dicha Brigada están dominadas por el ministro de Justicia Brownell y el senador Mac Carthy, admiradores de Franco y que constituyen un intento por parte de fuerzas reaccionarias para desacreditar y perseguir a ciudadanos norteamericanos que lucharon contra Franco en el campo de batalla hace más de una generación.

...los que lucharon en España

# UNIDAD, AQUI Y ALLA

L A unidad no debe ser un comodín para redondear artículos periodísticos, ni un tema de éxito fácil. Es, por el contrario, un imperativo hacia el cual nos arrastra nuestro ferviente deseo de reordenamiento de España...

Dejemos ya de una vez la creencia de que C.N.T. y España pueden ser consideradas dos entidades distintas e independientes. Quiérase o no, nuestra patria es una.

No hay dos opciones, sino una sola salida: la de presentar núcleos homogéneos, preparados para la conquista de las libertades públicas, el restablecimiento del poder adquisitivo de los menesterosos, la reedificación ciudadana, y la vuelta a cauces normales de todas aquellas actividades oficiales a las cuales una arbitraria «carta blanca» ha colocado como ámbitos de la vida.

El sistema penitenciario español

# ESPAÑA LIBRE

CNT · ORGANIZACIÓN CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO de ESPAÑA · AIT

Toulouse 20 de Junio de 1954 - Año X · Nº 345 - Hebdomadaire - Precio: 20 francos

## Bajo el régimen de Franco Diecinueve masones van a comparecer ante el Consejo de Guerra

ETA a punto de recaer sentencia militar contra el grupo compuesto por diecinueve masones que fueron detenidos el 12 de noviembre, en Barcelona. Estos demócratas infatigables son acusados de haber lanzado la propaganda escrita por la Oposición en Cataluña el año 1952.

## PROBLEMAS DE NUESTRA EPOCA CREACION

Hay momentos en que la vida del hombre se encuentra detenida por una idea grata, agradabilísima, captada al azar de sus lecturas y de sus meditaciones. Momentos en que el tiempo no cuenta y todo tiene su manifestación alrededor de un motivo central que abarca toda la atención.

## La actualidad COMENTADA

«La Virgen fue testigo...» Principio del célebre poema de Jara Carrillo, malogrado escritor español casi olvidado y que va a servir maravillosamente como punto de partida a nuestra crónica.

## Por J. GUIRAUD

¿Qué legitimidad?—preguntamos nosotros—. ¿La de unos preceptos constitucionales postpuestos por la más alta representación catalana a un bienestar personal?

El sistema penitenciario español

Los que nos dimos cuenta de la inesperada visita, nos pusimos de pie. Otros, siguieron sentados en sus sillas respetivos. Uno de ellos, leía un libro, y ensismado en la lectura, no se percato de la visita.

EN EL SEGUNDO CONCIERTO de Pablo CASALS

El arco mágico de Pablo Casals es un arco volcánico, tanto irradia, deslumbra e hiera a quienes en la obscuridad lo miran.

El sistema penitenciario español

El sistema penitenciario español

# CRONICA DEL TRABAJO

# VALOR Y PERSONALIDAD de la Juventud Libertaria

# TOMBOLA pro "España Libre"

HEMOS escrito, en no lejana crónica, que quisieramos que esta Sección recogiese cuanto de interés acontece en el mundo del trabajo y que este nuestro deseo no se ve satisfecho a pesar de que para cumplirlo dedicamos el escaso tiempo que el rudo trabajo cotidiano nos deja libre al estudio de cuantos documentos nos llegan y que consideramos de interés para los compañeros que se preocupan por las luchas sociales, que si bien en esta época no son impulsadas por el romanticismo de antaño, no debería negarse, empero, la importancia que las organizaciones obreras van adquiriendo día en día. Tanto es así que sin necesidad de considerables esfuerzos imaginativos se llega a comprender su valor en numerosas manifestaciones vitales de la vida moderna. Por algo los partidos políticos, que se diluyen ante el empuje de las necesidades que imponen los adelantos del maquinismo y de la industrialización, buscan su apoyo en las organizaciones obreras con preferencia a otras capas de la sociedad. Parece evidente que las formas de lucha social en esta época difieren notablemente de las de hace escasamente cuarenta años. Las dos últimas guerras, la última singularmente, han modificado lo que podríamos llamar concepto primario de la lucha social. Los métodos de producción han dado un salto de gran alcance en su avance progresivo, creando así a la clase trabajadora organizada nuevos problemas, nuevos frentes de lucha. De la época en que todo el sistema de producción estaba basado en la fuerza muscular del hombre o en la fuerza animal, hasta principios del siglo XIX cuando empezó el rápido desarrollo del maquinismo, hay en la historia lecciones que nos ilustran acerca de las modalidades de lucha que ha ido adoptando el proletariado para hacer frente a la desmesurada ambición de riquezas del capitalismo — de acumulación de productos del trabajo — y defender su derecho a la vida, a una existencia digna. No es el obrero moderno, digase lo que se diga, el esclavo o el siervo de las edades primarias de la sociedad.

# LAS NACIONALIZACIONES

DESPUES de la primera guerra mundial, había ya una corriente popular en muchos países europeos, que pidió la nacionalización de la industria bélica. Tal reivindicación se basó en el hecho de que la guerra sirvió a los fabricantes de armas para aumentar fabulosamente su lucro, con el sangre de los hijos de la patria. Mientras que los pueblos alemanes, franceses, ingleses, etc., se mataron recíprocamente, las armas Krupp de Inglaterra, Armstrong y Vickers de Inglaterra, Schneider Creusot de Francia, dividieron, después de la guerra mancomunadamente sus beneficios. Los pueblos se imaginaron que tal vergüenza terminaría y también las guerras podrían evitarse más fácilmente, si las industrias bélicas fueran propiedad nacional. No se daban cuenta que en manos del Estado, la industria bélica nacionalizada, constituye un peligro mayor todavía, que en manos de particulares. El Estado totalitario, surgido entre la primera y segunda guerra mundial, controló toda la industria, no para fines pacíficos, sino por el contrario, para prepararse mejor para la contienda.

La nacionalización reivindicada por razones pacíficas, mostró ser una equivocación desastrosa. Al terminar la segunda guerra mundial, la nacionalización fue puesta sobre el tapete en gran número de países. Una parte de los propietarios industriales así como de los latifundistas, había colaborado con el enemigo. El pueblo, antiziano en su mayoría, y habiendo luchado en los diferentes movimientos de resistencia, se mostró furioso con los colaboracionistas y pidió con vehemencia su castigo. Una de las medidas contra ellos fue la incautación de sus bienes y su nacionalización. En el Oriente de Europa, los grandes terratenientes han sido expropiados, formándose pequeños propietarios. Tales medidas fueron tomadas en Polonia, Checoslovaquia, Austria, Hungría y los países balcánicos. Hasta en la Alemania oriental, ocupada por los rusos, ha habido una expropiación radical de las tierras de los Junkers. Se fueron formando pequeños propietarios que reciben 8 hectáreas de tierra cada uno. Fábricas y empresas comerciales de alguna importancia fueron transferidas en propiedad al Estado.

## ADMINISTRACION

F. L. de Tanager. Recibido giro y conformes en todo. C. Arribas. Villefranco de R. Queda abonado hasta el segundo trimestre año actual. DONATIVOS Subdelegación de Venezuela, francos 9.805; compañeros del Canadá, 7.517. DONATIVOS AL SUBCOMITE Subdelegación de Venezuela, cincos mil francos. DONATIVOS A ESPAÑA Subdelegación de Venezuela, 20.000 francos; compañeros del Canadá, 8.000; J. Carreras. Meze, 1.000; Palmira Rubio. Meze, 1.000; F. L. de Tanager, 400; F. L. de Montuçon, 3.240; A. Latorre, Gensac, 50; S. Fajol. Vauzelles, 600 francos.

A juventud es la llama vivificante de la sociedad. En su seno se hallan las más nobles y humanas aspiraciones de amor. Por su espíritu inquieto y creador, por su feroz dinamismo, es el motor principal que propulsa la marcha de los acontecimientos. No hay concepción política o religiosa que no procure encauzar las energías juveniles para obtener el fin que persigue; quien no interprete el sentido evolutivo, será condenado al más rotundo de los fracasos. Afortunadamente, la C.N.T. y el Movimiento Libertario Español en general, cuentan con una potente organización juvenil capaz de sacar a la luz las ideas anarcosindicalistas cuando lo requieren los momentos, lo mejor que posee.

**Moisés Mazlin** lores individuales y colectivos, cuando la mayoría de la juventud se halla desvirtuada de sus verdaderos fines por un deporte mercantilizado y enrolada en los diversos partidos políticos sigue ciegamente las prescripciones de sus dirigentes, claudicando así de su personalidad, los jóvenes libertarios, haciendo honor a la misión que el anarcosindicalismo nos ha asignado, una vez más afirmamos nuestro recio e inquebrantable temperamento de independencia ideológica.

Somos hijos espirituales de todas las Revoluciones y luchas sostenidas a través de la historia por la libertad de los pueblos. Defensores de los humildes, estamos allí donde se eleva una voz de protesta contra la tiranía alentando tan noble grito de rebeldía.

En nuestro afán de lucha nos hemos propuesto que la F.I.J.L. sea el crisol donde se fundan todas las conciencias libres de la juventud española. Todo joven amante de la justicia social, debe acudir a engrosar sus filas.

Si en la actualidad contemplamos con amargura cómo la juventud se aleja del camino que conduce a la emancipación económica y social del género humano, no por eso desconfiamos en el valor de las ideas que animan nuestros corazones, como hombres enamorados de todo lo bello y generoso que existe en la faz de la tierra, no cesaremos un solo instante en la lucha entablada hasta lograr conseguir para todos

TENDIENDO a propagar y sostener la labor que viene realizando nuestro órgano confederal y sindicalista libertario «ESPAÑA LIBRE», hemos organizado una tómbola, a fin de intensificar la ayuda que todos los compañeros y simpatizantes prestan a nuestro portavoz.

1. — Una magnífica bicicleta para hombre o mujer, a elección del favorecido, donada por el Sub-Comité Nacional en el Exterior.
2. — Una soberbia máquina fotográfica, marca Kodak, garantizada, donativo ofrecido por «España Libre».
3. — Un hermoso lote de libros de arte, ciencia y literatura, donado por la Sub-Delegación de México; y un camino de seda de colores para mesa, ofrecido por un compañero.

Esperamos que todos los compañeros, amigos y simpatizantes, acogerán con el habitual entusiasmo la nueva tómbola pro «España Libre», a cuya administración pueden dirigirse cuantos deseen participar en la misma.

# Impresiones de Mr. BASTID sobre el régimen franquista

PARIS, junio (OPE). — El exministro francés M. Paul Bastid continúa dando a conocer en «L'Aurore» las impresiones de su reciente visita a España. Dice así en su segundo artículo:

«La dictadura de Franco es bastante visible, menos que lo fue la de Mussolini, pero infinitamente más que la de Salazar. El énfasis oficial se deja sentir y la propaganda personal se manifiesta ampliamente. Desde el momento en que se cruza la frontera española se da una cuenta de que se halla en país que pertenece a un solo hombre.

«Retratos e inscripciones se lo recuerdan hasta a los viajeros más distraídos. Pero las inscripciones murales abundan mucho menos que en Italia en los tiempos del Duce. Si se exceptúan los anuncios de propaganda que figuran en los edificios públicos, las inscripciones de «Viva Franco» no se ven más que muy de tarde en tarde. Pero la prensa, desprovista desde hace tiempo hasta del menor interés, canta incansablemente loas en honor del jefe del Estado.

«La policía es relativamente discreta y los extranjeros no se ven aborridos por ella sino en pocas ocasiones. Un funcionario, después de enseñar la insignia que lleva en el reverso de la solapa, pide en el tren los documentos de identidad. Pero este trámite tenía también lugar en tiempos de la República.

«Esto no quiere decir que no haya una vigilancia estrecha, y como es de suponer, los españoles enemigos del régimen se ven sometidos a ella. Se ha permitido el regreso de republicanos que se hallaban en el exilio, pero la vida se les hace particularmente difícil y se ven obligados a observar una actitud muy prudente. He visitado a algunos de ellos, e intenté decir que no consignaré aquí sus nombres. Salvo algunas raras excepciones (personajes de gran notoriedad intelectual a los que no se osa tocar) llevan una existencia muy retirada, y hablan poco. Uno de ellos me dijo que sólo salía de casa para ir al Palacio de Justicia a donde le lleva su profesión de abogado. Todos ellos se han mostrado tan afables en recibirme como avanos en facilitarme informaciones. Además es posible que sepan pocas cosas y no guardo el menor resentimiento contra ellos por su actitud reservada. De todos modos, como que no son ellos quienes me han dado las noticias que yo pueda consignar aquí.

## LOS CAMPOS DE CONCENTRACION (?)

«Hubiera querido precisar exactamente lo relativo a la represión franquista y a lo que de ella subsiste. ¿Cuál es, en la actualidad, el número de detenidos políticos? Sobre este particular corren las versiones más contradictorias y me guardaré mucho de dar ninguna cifra. Se me ha hablado de cierto comisión internacional que vino para visitar las cárceles y a la que, al parecer, se le dieron todas las facilidades deseables, y pudo constatar el carácter satisfactorio del régimen penitenciario sin recibir queja alguna. Pero este optimismo

me deja bastante escéptico. También se me afirmó que en España no existen campos de concentración, pero basta con visitar una oficina de Correos y pagando un módico centínimo, podrá adquirirse un impreso de giro postal en el que constan las indicaciones para el envío de dinero a los campos de concentración, como también a los hospitales, a los cuarteles y a los establecimientos penitenciarios. Se trata de impresos antiguos y cada cinco o seis años se reimpresen, si se fuese, los hubieran retirado de la circulación.

«La verdad es que no se sabe nada, ni nada puede saberse en lo que se refiere al rigor oficial del régimen. Aparentemente todo transcurre con normalidad y la atmósfera fuera parece con escasa diferencia a la de los demás países occidentales; pero este aspecto exterior no podría desilusionarnos, en principio, nadie puede negar el rigor con que se practicaron las presalias a continuación de la guerra civil. Después cedió algo la tensión, pero resulta difícil, o bastante, precisar en qué grado, algunos se les ha perdonado, pero sin que por ello se borran ni las incapacidades impuestas ni las confiscaciones acordadas. Yo he visto en habitaciones lamentables, a los antiguos altos funcionarios de la República — entre ellos uno que fue condenado a muerte — que desahuciados de todos sus bienes y paralizados en su actividad profesional se ven obligados a llevar una existencia casi miserable.

UN INMENSO CANSANCIO «No obstante, y pese a todos los sufrimientos ocultos y a la imparable miseria que sufren las clases populares, yo he observado en parte algunos síntomas que pueden anunciar la próxima caída del régimen. España me ha parecido sumida en un intenso estupor. La apatía general se explica por los recuerdos que ha dejado la guerra civil, que duró tres años, y que ha llevado por entranzas partes de un fanatismo y una crueldad que pocas veces se ven en la historia. Subsisten los viejos recuerdos pero se callan. Casi no existen milicias que no hayan sido víctimas de este drama. Algunas de ellas han tenido víctimas caídas en los dos campos. Y teniendo esto en cuenta, ¿cómo no vacilar en esperar un movimiento que les daría lugar probablemente a pocas días atrociades? Este temor es probablemente el mejor naipes del régimen, y con mucho. Sin impopularidad es cierta, pero se ve como un mal menor. Unas elecciones libres no le darían probablemente ni el 10 por 100 de sufragios. Pero no hay que preocuparse, como tampoco hay que preocuparse de que el régimen sea independiente, y Franco no tiene motivo alguno de alarma. Su estancia en España se celebrará unas elecciones sindicales, pero unas elecciones sindicales que no serán más que una forma de control de las versiones más contradictorias y me guardaré mucho de dar ninguna cifra. Se me ha hablado de cierto comisión internacional que vino para visitar las cárceles y a la que, al parecer, se le dieron todas las facilidades deseables, y pudo constatar el carácter satisfactorio del régimen penitenciario sin recibir queja alguna. Pero este optimismo

# LOS TIRANOS

Madrid, junio (OPE). — Trujillo ha sido obsequiado con un supuesto táctico de aviación, paracachutistas y fuerzas de tierra, así como con una visita a la exposición de armas de guerra de producción nacional, donde el general Franco le obsequió con tres pistolas Star, damasquinas, de fabricación eibarresa.

En el palacio de El Pardo hubo un cambio de condecoraciones. Trujillo impuso a Franco la Gran Cruz de Oro de la Orden de Trujillo, diciéndole que semejante condecoración «no puede lucirse en un pecho más noble y más heroico», y a su vez impuso a Trujillo el Gran Cordón de la Orden de Isabel la Católica, diciéndole que «en pocas ocasiones como en esta será tan bien llevado».

Los tiranos se protegen entre sí, con el uso de la crueldad convertida en fórmula de Gobierno.

## PROBLEMAS de nuestra época

(Viene de la página 1)

estrella y se paralice. La Historia se acaba pronto de leer, y es porque son pocas las acciones buenas de su registro. Si hubiera de escribir lo menudo del detalle cotidiano no habría vida capaz de leerla. Y en esta noche de grata compañía quedo prendido en las ideas que son mejores que las mías. Me adherí a ellas con la fuerza de mi espíritu. Me salgo del camino de la vida, es camino «indiferente y largo, diverso y plano», libertado por los espíritus incisivos de mi compañía, tratando de obtener virtudes de los mismos vicios y de sacar el bien aun del propio mal. Creando, en una palabra.

Y ruego, como aquel escritor, que no se alumbre el dulce contorno de la sombra en esta noche de recuerdos ejemplares.

Por la F. — El Secretariado.

# UNO MAS...

Muchos son los caídos frente a los pelotones de ejecución de la Falange y en cárceles y comisarias bajo los infamantes látigos de sus esbirros, pero muchos son también los caídos fuera de la tierra que los vio nacer y de la que nos vemos obligados a huir como bandidos por el terrible delito de «haber defendido esos principios democráticos que son la base y sustento de esos regímenes que con tanta gala presumen de ser libres y de luchar y haber luchado contra el fascismo que asoló a Europa y que hoy, después de nueve años de finalizada la gran campaña guerrera contra él, aún sigue adelante en España y asesinando directa e indirectamente a verdaderos amantes de esos principios de Libertad.

Antonio Martínez se llamaba el que como otros muchos miles más, nunca volverá a España; viejo luchador en las filas confederales, to-

do lo dió por ver un día triunfar la libertad; abandonó sus negocios y prefirió el destierro y en él ha dejado su vida, como consecuencia de una enfermedad contraída durante la ocupación alemana. Este es el premio a toda una vida dedicada a defender los sagrados derechos de todos los seres humanos, sin excepción, a vivir como tales.

LIBERTARIO.

# Un problema histórico ¿DONDE Y CUANDO NACIO JESUS?

Por VICTOR SANZ

La extensión, el carácter y la naturaleza de las celebraciones que todavía se llevan a cabo de Navidad hasta Reyes, indican, por otra parte, bien a las claras, que son anteriores al cristianismo. Frecuentemente, se elige la noche de reyes, llamada del día docono, para expulsar a los poderes malfáticos. «La buche de Noé» en Francia y otras costumbres similares, hacen pensar que no es solo el culto de Mitra el que ha influido en la elección de la fecha del 25 de diciembre, sino también, todos estos cultos primitivos que, en la época de los albores del cristianismo, debían conservarse con mayor pureza en dos los rincones del mundo romano (Cf. 20-559, 603, 610, 618, 638, 659, 689).

LIBERTARIO.

Antioquia, el cambio de fecha no fué aceptado hasta el año 375, aproximadamente. Tal acomodación de un culto pagano a una efemérides cristiana no tiene, en realidad, nada de sorprendente. Tal ha sido siempre la táctica elástica de la Iglesia católica cuando ha llegado a la conclusión de que el culto en cuestión va a ser imposible o muy difícil de desarraigar. Se conocen los numerosos casos de apropiación de las festivas milagrosas pontiéndolas bajo la advocación de cualquier santo, que, a veces, fué el mismo dios pagano gratificado de la particular correspondiente. El mismo culto de los santos es una concesión a las Iglesias, los consopos dados a los misioneros en los países salvajes o poco civilizados y tantas otras captaciones que se podrían enumerar, se sitúan en esta línea, común, en realidad, a todas las religiones.

LIBERTARIO.

Veamos, ahora, si seremos más afortunados en cuanto al lugar. Rápidamente se echa de ver, empero, con respecto a éste, que las primeras afirmaciones hechas al referirnos a la fecha, siguen siendo valederas.

LIBERTARIO.

ni siquiera cita Nazareth como lugar de origen de Jesús, sino como lugar de residencia de todos, después de la huida a Egipto (que Lucas, a su vez ignora) «para que se cumpliese lo que fué dicho por los profetas, que había de ser llamado Nazareno» (2-23). Pero es evidente que también podría ser aplicado el término designando el lugar de residencia de Jesús, la explicación que da el erasmiano parece descubrir la trama del asunto: el interés no disimulado de que se cumpla la profecía que, a no dudarlo, ha sido causa de un arreglo posterior de los hechos.

LIBERTARIO.

# GENIALIDADES

## COMO VEO EL MUNDO

Extraña es nuestra situación sobre la tierra! Todos venimos por una corta visita, no sabiendo por qué, y sin embargo, hay veces en que nuestra misión parece traer un propósito divino. Varias veces al día reflexiono sobre cuanto en la labor del próximo — de los que viven y de los que se han ido — hay de base para la construcción de mi vida interior y exterior, y cuán seriamente tendré que ejercitar mis facultades para devolver lo que de ellos he recibido. La tranquilidad de mi conciencia se ve a menudo alterada por la depresiva sensación de haber tomado prestado en demasía del trabajo de los demás.

Filosóficamente hablando, no creo en la posibilidad de una liberación humana, pues nuestros actos no sólo son determinados por compulsión externa, sino también por necesidades interiores.

La sentencia de Schopenhauer («Sin duda el hombre puede lograr cuanto desea, pero no puede determinar nunca ese deseo») permanece grabada en mi desde la juventud y me ha servido de consuelo cada vez que he presenciado o sufrido las asperezas de la vida. Esta convicción suele ser un perpetuo combustible para la tolerancia, pues haciendo una inclinación al humorismo, no nos permite tomarnos a nosotros ni a los demás demasiado seriamente...

Los ideales que siempre han brillado ante mí llenándose con la alegría del vivir, son el bien, la belleza y la verdad. Jamás se me ha ocurrido hacer una meta del confort ni de la felicidad. Una ética construida sobre esta base, sería propia únicamente para un hato de ganado.

Sin la conciencia de sentirme en colaboración con seres de mentalidad afín, en la persecución de lo inasquible, así en el arte como en la ciencia, mi vida hubiera quedado vacía.

Desde mi niñez vengo mirando con desprecio las vulgares limitaciones humanas. Posesiones, éxitos superficiales, lujo, publicidad... Todo eso me pareció siempre despreciable. Un simple y modesto régimen de vida, me parece mejor para todo el mundo, mejor para el cuerpo tanto como para el espíritu.

Las divisiones de clases me parecen falsas. En último análisis vemos que toda su estructura descansa sobre el engaño y la fuerza.

No puedo concebir un Dios que castiga y premia los objetos de su creación. Un Dios, en definitiva que no es más que el reflejo y la imagen de la fragilidad humana. Ni puedo creer en la supervivencia del alma, por más que almas débiles abriguen ese pensamiento al través del temor a un ridículo egotismo.

Mi apasionado interés por la justicia y la responsabilidad sociales ha permanecido siempre en curioso contraste de una marcada carencia de voluntad de asociación. Soy caballo de simple aparejo, inepto para trabajar ayudado o en ristra. Jamás he pertenecido enteramente a un país, a un círculo de amigos, ni aún a mi propia familia.

Mi ideal político es la democracia. El elemento precioso es la Sociedad, no es el Estado, es el individuo creador y sensible; el solo crea lo noble y lo sublime con su inteligencia y su esfuerzo en beneficio de la Humanidad. Todo individuo merece ser respetado como tal, pero nadie debe convertirse en ídolo. Es una ironía del destino el que yo haya recibido el homenaje de una estima y consideración que no merezco y por la que nunca me he afanado. Acaso esta adulación sea el resultado de un insatisfecho deseo en la multitud por comprender las ideas que con mis escasas fuerzas he logrado mejorar...

Alberto EINSTEIN.

# PANORAMA INTERNACIONAL

## NORTEAMERICA Y LA UNIDAD DE EUROPA

El mundo no encuentra solución a los increíbles problemas que tiene planteados. Es el nuestro, el mundo de las conferencias, de los acuerdos transitorios. Vivimos en plena inestabilidad. No existe equilibrio. Y en vez de echar los cimientos de una nueva organización económica, política y social, se recurre a las reuniones que nada solucionan, fomentando los males que nos aquejan. Ha sido la Conferencia

En el curso de la pasada conflagración mundial, el hombre europeo puso su mirada en Norteamérica. Roosevelt había ganado la simpatía de la mayoría de los hombres que integran el mundo libre. En aquellos tiempos de terror y de esperanza, las conciencias avanzadas y progresivas veían en el país del dólar una solución para zanjar los asuntos bélicos que plantearon el totalitarismo nazi y el bolchevique. Puede decirse, sin temor a equivocarse, que al final del conflicto mundial, los EE. UU. tenían a su favor el 90 por ciento de la opinión sana y progresiva de todos los países. Pronto se esfumó la esperanza.

Las vacilaciones y conllevancias del Presidente Truman, produjeron un desenso considerable en la admiración internacional hacia los U. S. A. El partido demócrata vivió, un poco tarde, esta realidad y cuando se dispuso a cambiar de hombre y de método, el general más popular de la pasada contienda, dispusieron a escalar las altas cimas del poder norteamericano. El corto mandato del general Eisenhower no puede ser más negativo para Europa, Norteamérica y el mundo entero. Y es que de los militares se puede esperar el caos, no el equilibrio reparador y firme que asegura la paz y la convivencia de los pueblos.

Si el flamante «Instituto Gallup» hiciera hoy un balance de la admiración que Norteamérica tiene fuera de sus fronteras, es seguro que diría: «Los Estados Unidos han perdido el 80 por ciento de sus viejas simpatías». Acaso por esta razón no se lleve a cabo el recuento de la opinión ciudadana. Que Eisenhower sea el primer jurista de los EE. UU., especialista en balística y otras ciencias, nadie lo pone en duda; pero en lo que todo el

Panamericana un fracaso sin precedentes para la política errada de los Estados Unidos. Méjico, con un sentido moderno de los problemas sociales, ha dejado en mal lugar a los representantes de la Casa Blanca. Otro tanto ha sucedido en Ginebra, donde los diplomáticos yanquis han puesto de relieve su incapacidad para comprender e interpretar los problemas y las necesidades de la época presente.

de naciones, tan ricas que es preciso como residuos de una contienda. «Tendremos la inteligencia necesaria para sacar partido de los acontecimientos que pueden presentarse más o menos pronto».

Hacen falta ideas nuevas y audaces, hombres emprendedores y energicos, y un plan de vastos alcances. Cuando se lucha por una causa sagrada, lo peor es hacer retrocesos. Pisemos terreno firme, sabiendo a dónde vamos. Si Franco ha pretendido salvarse enarbolando la bandera de la reacción, los demócratas sólo podemos salir victoriosos si sabemos formar parte de la vanguardia de la lucha que se avecina, no arrinconando nuestros ideales, sino defendiéndolos con más inteligencia y sentido de la responsabilidad que lo hemos venido haciendo hasta el presente. Sólo así podremos liberar a España y formar parte de una nueva Europa federalista... «que no tiene ni la unidad de la naranja ni de la manzana. Posee una unidad mucho más bella y más profunda, la unidad del racimo de uva».

Hay que verla venir, trabajar por

## UN ASPECTO DE LA AYUDA AMERICANA A FRANCO

Londres.—En el curso de un debate en la Cámara de los Comunes, el diputado laborista Noël Baker, ha preguntado al secretario del Foreign Office:

«El honorable Secretario podría decirnos a qué uso, el general Franco, destina los tanques recibidos de América? ¿No los utilizará contra nosotros, en Gibraltar, o contra el propio pueblo español o contra los franceses en Marruecos?»

Estas preguntas obedecen a que, hasta poco, se descubrió, en Marruecos, un depósito de armas pesadas. Estas armas tenían la marca americana y parece ser que procedían de la zona española.

de los gastos de construcción de bases y otros gastos norteamericanos en España.

Desmenuemos un poco estos trapicheos:

Tanto en Washington como en Madrid han dicho y repetido que esos tratados eran, sobre todo, en beneficio de los dos pueblos amigos. Y ahora vemos que las frutas y hortalizas que se arrancan al mercado español van a parar exclusivamente a variar el menú del ejército norteamericano.

Pero, se dirá, ¿y el trigo? Pues el trigo es otro negocio redondo para América del Norte. Como afirma el Embajador charlatán, trescientas mil toneladas de trigo llegarán a España, y serán pagadas en pesetas, con lo cual pensarán los inocentes, España se ahorrará divisas. Pues no señor. Lo que ocurrirá es que no llegarán dólares en la cantidad prevista, ya que esas pesetas, con las que se pagará el trigo, sustituirán a los dólares que deberían llegar para pagar los gastos de construcción de las bases aéreas.

Es decir: los Estados Unidos tienen un sobrante de trigo que no saben donde colocar. En vista de lo cual lo remiten a España y codicia obtener aproximadamente trescientas mil toneladas de trigo, pagaderas en pesetas, las cuales serán a su vez invertidas en España por el Gobierno de los Estados Unidos para sufragar parte

## LAS NACIONALIZACIONES

(Viene de la página 2)

Mientras tanto, hay más posibilidades de que la burocracia disminuya en Inglaterra, que en Rusia. El régimen ruso es dictatorial en todos los órdenes. No se permite oposición, ni una crítica fundamental, tan saludable para el progreso. Lo que los rusos llaman «autocrítica» no toca el fondo. En tales condiciones, las nacionalizaciones presentan un ilimitado monopolismo, con todas sus nefastas consecuencias, tanto en la economía como en lo político y social.

Los laboristas ingleses parecen comprender que las nacionalizaciones sólo no representan el socialismo. El carácter dictatorial, monopolista y autocrático de la economía estatal sólo puede, en el concepto laborista, ser atenuado

## COMBINACIONES FINANCIERAS HISPANO-NORTEAMERICANAS

realizadas en los últimos años, las de Inglaterra tienen la mayor repercusión. Los ingleses son poco teóricos y menos dogmáticos todavía. El Partido Laborista nunca ha sido un partido estrictamente marxista, en el sentido del partido social demócrata alemán. Por esas razones, las laboristas sienten menos el peso de las doctrinas abstractas. La comprensión y el consentimiento de que las nacionalizaciones, en sí, no significan el socialismo, ya es un progreso que abre el camino a nuevas posibilidades.

La nacionalización es una medida, por la cual el Estado se adueña del poder económico de la sociedad y de todos los esfuerzos de los ciudadanos. Los fines son diferentes: en un Estado dictatorial o totalitario, los burocratas absorben una gran parte de los beneficios de las empresas nacionalizadas, para sus propias comodidades. En un Estado nacionalista y militarista, los beneficios están puestos al servicio de la grandeza nacional y militar. En un Estado democrático, vigilado por la oposición, ciertas injusticias económicas del capitalismo privado pueden ser eliminadas.

de los gastos de construcción de bases y otros gastos norteamericanos en España.

Desmenuemos un poco estos trapicheos:

Tanto en Washington como en Madrid han dicho y repetido que esos tratados eran, sobre todo, en beneficio de los dos pueblos amigos. Y ahora vemos que las frutas y hortalizas que se arrancan al mercado español van a parar exclusivamente a variar el menú del ejército norteamericano.

Pero, se dirá, ¿y el trigo? Pues el trigo es otro negocio redondo para América del Norte. Como afirma el Embajador charlatán, trescientas mil toneladas de trigo llegarán a España, y serán pagadas en pesetas, con lo cual pensarán los inocentes, España se ahorrará divisas. Pues no señor. Lo que ocurrirá es que no llegarán dólares en la cantidad prevista, ya que esas pesetas, con las que se pagará el trigo, sustituirán a los dólares que deberían llegar para pagar los gastos de construcción de las bases aéreas.

Es decir: los Estados Unidos tienen un sobrante de trigo que no saben donde colocar. En vista de lo cual lo remiten a España y codicia obtener aproximadamente trescientas mil toneladas de trigo, pagaderas en pesetas, las cuales serán a su vez invertidas en España por el Gobierno de los Estados Unidos para sufragar parte

## LAS DECLARACIONES DE FRANCO

### y el comentario de un periódico inglés

Londres, junio (OPE).—La prensa inglesa informa de la entrevista concedida por el jefe del Estado español a Mr. Roy Howard, editor del «New York Telegram and Sun».

Según el periódico británico, el general Franco afirmó que la única manera de que la coalición anticomunista pueda ganar la guerra fría es el establecimiento de un embargo total del comercio con Rusia y sus satélites.

El general no se refirió a mercancías consideradas como de naturaleza estratégica, sino al comercio en general con cuyo embargo esperaba que el descontento germinaría en los territorios de reciente dominación soviética. Pero añadió que el embargo de materiales no sería suficiente y que si las naciones anticomunistas occidentales se unieran a las del Extremo Oriente en un programa económico, entonces se podría ganar la guerra fría en todos los frentes. También recomendó la creación de un Consejo político y económico, articulado para colaborar con la suprema autoridad militar, pretendiendo que esto era necesario para el desarrollo de nuevos mercados fuera de la órbita comunista.

Comentando las declaraciones de Franco, el «Daily Herald» afirma que éste ha preconizado un «embargo rigidísimo» por parte de todos los países no comunistas y en

## LAS DOS ESPAÑAS

ESTANDO situada España en condiciones geográficas especiales, ha podido vivir lejos de la mirada y de la observación imparcial de cuantos hasta el presente han hablado de ella con la pretensión de conocerla a fondo cuando en realidad, sólo han conocido de nuestro país la parte más superficial. Hay, justo es reconocerlo, honradas excepciones de extranjeros que, por haber estudiado profundamente y con sumo desinterés los problemas de España, y de los españoles, han llegado a perfilar con cierta justeza, la verdadera formación y mentalidad de España. Entre esos intelectuales estudiosos e imparciales se encuentran varios investigadores

de los gastos de construcción de bases y otros gastos norteamericanos en España.

Desmenuemos un poco estos trapicheos:

Tanto en Washington como en Madrid han dicho y repetido que esos tratados eran, sobre todo, en beneficio de los dos pueblos amigos. Y ahora vemos que las frutas y hortalizas que se arrancan al mercado español van a parar exclusivamente a variar el menú del ejército norteamericano.

Pero, se dirá, ¿y el trigo? Pues el trigo es otro negocio redondo para América del Norte. Como afirma el Embajador charlatán, trescientas mil toneladas de trigo llegarán a España, y serán pagadas en pesetas, con lo cual pensarán los inocentes, España se ahorrará divisas. Pues no señor. Lo que ocurrirá es que no llegarán dólares en la cantidad prevista, ya que esas pesetas, con las que se pagará el trigo, sustituirán a los dólares que deberían llegar para pagar los gastos de construcción de las bases aéreas.

Es decir: los Estados Unidos tienen un sobrante de trigo que no saben donde colocar. En vista de lo cual lo remiten a España y codicia obtener aproximadamente trescientas mil toneladas de trigo, pagaderas en pesetas, las cuales serán a su vez invertidas en España por el Gobierno de los Estados Unidos para sufragar parte

## FALLECIMIENTO

Ha fallecido en Barcelona, la ilustrísima señora doña Rosa Fecead Valcer, viuda de Ignacio Martí Mirol, magistrado y presidente de Sala, jubilado, y madre de nuestros compatriotas en exilio, doctores J. Martí Fecead, presidente del Partido Republicano Federal en el Exilio, y Carlos Martí Fecead, ex consejero de Gobernación del Gobierno de la Generalidad de Cataluña.

Expresamos a tan estimados amigos nuestro más profundo sentimiento ante esta tan irreparable pérdida.

## Más sobre las bases

Madrid, junio (OPE).—A su regreso de España a California, mister Luckman, de la empresa Pereira y Luckman, ha declarado que el costo de las dos bases navales y los cuatro aeropuertos será de 250 millones de dólares.

La revista «Ciller's» asegura que el costo de todas las bases será de mil millones y que los trabajos durarán tres años.

El plan general ha sido transmitido para su aprobación y se espera que los trabajos principales comenzarán el 1 de julio.

Trece casas de las 29 que fueron iniciadas a ello, han presentado ofertas para algunos trabajos secundarios de Getafe y Cuatro Vientos. Respecto del aeropuerto de El Coto, el general Callarza ha afirmado que habrá que desplazarlo ligeramente para evitar el riesgo de que se inundara.

Se habla de una operación de importación de 200.000 toneladas de cemento y de ofertas de créditos de casas americanas a contratistas españoles para suministro de máquinas, etc.

Parece que el cemento español que se utiliza en la construcción de las bases será producido a base de carbón americano.

## ¿La Falange de Madrid bajo el control militar?

Paris, junio (OPE).—M. Jean Creach ha comentado en «Le Monde» el hecho de que haya sido nombrado gobernador civil de Madrid el general Alvarez Rementería, lo que le lleva a suponer que Falange en Madrid queda ahora bajo el control del Ejército. Y agrega:

«Desde hace unas semanas se mantiene latente cierta agitación entre los estudiantes madrileños. Los carlistas, sostenidos por Acción Católica, han conseguido agrupar a su alrededor a la mayoría de los estudiantes y a aislar al público de camisetas azules del sindicato falangista universitario. En ninguno de los dos campos faltan gentes exaltadas que en el período de exámenes ven momento oportuno para provocar una explosión. La llegada de los turistas y la presencia constante de jefes militares norteamericanos, motician que aquella resulte aún más enojosa de lo que lo fue la de enero».

## OTRO GENERALISIMO

LEGO a Madrid el mulato Rafael Leónidas Trujillo, tirano de Santo Domingo. Viene en visita a su compadre Franco, del que ha copiado el título de generalísimo, que se asignó a sí mismo (como el otro) como comandante general del invencible ejército de la República Dominicana.

Otro punto de contacto entre los dos generalísimos es el de la rapidez en la carrera de ascensos. Pero en esto el centroamericano ha superado al gallego. En efecto, en solo nueve años Trujillo recorrió toda la escala de ascensos, de simple teniente a general en jefe de todos los ejércitos de la República Dominicana. Y esto sin tercio extranjero, ni Marruecos, ni guerra civil. Hay que convenir en que Trujillo es más vivo que Franco.

Además de generalísimo es también doctor, no se sabe en qué, pero doctor; sin duda por eso, el otro generalísimo se ha hecho nombrar dos veces doctor en Salamanca. Para no ser menos.

En 1930, un movimiento popular leasé militarada, le encumbrió a la Presidencia del Estado, donde permaneció ocho años, al cabo de los cuales puso un testafiero en su sitio y se vino a viajar por Europa. Cuando consideró que ya había suficientemente descansado, volvió a su república de negros y ocupó esta vez la presidencia como la cosa más natural del mundo.

Ahora ha vuelto a sentir ganas de juerguarse por el viejo mundo y ha dejado en el sillón presidencial a su hermano Héctor Bienvenido, quien le guardará la plaza hasta la muerte.

En esto Franco es más descomulgado que su compinche y no se le ha ocurrido hacerse sustituir por su hermano Nicolás, el juerguista.

Al principio de nuestra emigración, Trujillo se las dió de humanitario y ofreció asilo a cuantos republicanos españoles quisieran acudir a disfrutar del régimen de Santo Domingo. Algunos acudieron a la isla antillana, pero como sería aquello que a los pocos meses todos se habían fugado buscando aires más puros.

A su llegada a Vigo, manifestó que se encontraba en su patria porque por sus venas corría sangre española, ya que un abuelo suyo era hijo de España. Renegando así de su origen maternal (el más seguro) que es más africano que europeo.

Como es de cajón, la prensa orientada franquista, ha agotado los tópicos ensalzando a ese tiranuelo uniformado.

Y a su llegada a Madrid, el Ayuntamiento hizo empavesar el tránsito de la comitiva con banderolas dominicanas, con gran extrañeza de los madrileños que se preguntaban de qué país serían aquellos trapos. ¡Ignorantes que son!

## CIENTO VEINTE MILLONES DE PESETAS PARA ABASTECIMIENTO DE AGUAS A EL ESCORIAL

San Lorenzo del Escorial.—El ministro de Obras Públicas, conde de Vallellano, ha enviado al alcalde un telegrama en el que le comunica que ha firmado de los proyectos de las obras de terminación del abastecimiento de aguas a este Real Sitio, cuyos presupuestos importan 58.588.603 pesetas y 61.001.901 pesetas, o sea un total de cerca de 120 millones de pesetas. Con estas obras quedará solucionado totalmente el abastecimiento de tan preciado líquido a la masa enorme de veraneantes que todos los años se desplazan aquí. El caudal de la presa será suficiente para 40.000 habitantes y se construye al otro lado del puerto de Masadón. Para hacer llegar el agua al depósito regulador, instalado en el otro lado de la montaña, es preciso perforar ésta por medio de un túnel de dos kilómetros de longitud.—(Cifra).

Esos ciento veinte millones de pesetas, para que no tengan sede los «pobrecitos veraneantes», los paga el Estado español, es decir, todos los ciudadanos. Mientras tanto, en diferentes épocas en Barcelona y otras poblaciones falta el agua para el consumo normal. ¡Pero allí no van veraneantes madrileños!

## SOBRE LA DESTRUCCION DE GUERNICA

Estocolmo, junio (OPE).—El diario «Arbetaren» comenta en un extenso editorial la versión alemana de la destrucción de Guernica, refiriéndose a la noticia que de la misma da OPE en su número correspondiente al 19 de mayo.

Se trata del relato que hace el general alemán Calland, de aquel acto de vandalismo realizado por los bombarderos de la Legión Condor y que, en un libro publicado en alemán y en francés, el citado general «confiesa que fue una equivocación».

«Arbetaren» recoge también el comentario de OPE a la versión del general alemán y dice que el crimen perpetrado en Guernica por los piratas alemanes del aire «no se podrá borrar jamás de la memoria».

# LA MASCARA Y EL HOMBRE

EL DELATOR

MAS peligrosa aún que esa forma de deserción esbozada, es la persona repugnante del confidente policíaco, del agente provocador.

El Estado-Nación, no importa cómo se titule ni dónde se localice, evoluciona rápido a formas totalitarias. A instancias de sus apetitos de poder; para reducir a la impotencia a sus enemigos, por la inercia de sus progresivas fuerzas económicas en creciente pugna, etc., tiende a la concentración de

Donde, violentamente, una minoría detenta el Poder, de golpe y porrazo la Policía política se ha hecho dueña y señora de la situación. La minoría dictatorial extermina a sus enemigos; pero, como el instinto de libertad es consubstancial al género humano, el Estado-gendarme propicia el resurgir de la oposición, que controla por medio de sus agentes políticos, con su dialéctica revolucionaria e interpretaciones «doctrinales». El éxito o permanencia de las dictaduras modernas descansa en su aparato policíaco: el polizonte enmascarado está en todas las partes, interviniéndolo todo. Las democracias llevan el mismo camino; en todas ellas el número de policías aumenta a la par que su inmundicia y remoción. El procedimiento no es inédito; se hallan precedentes en remotas distancias de latitud y tiempo; se vivió en el imperio de los Incas, lo padecieron los Hitos y, es satánico: alientan la oposición, la dejan crecer hasta un determinado límite para que les sirva de criba, en cuyas mallas queden prendidos, unos tras otros, sus más feroces enemigos. De la eficacia de tan sádico proceder pueden responder no sólo Franco, Malenkov y Mac Carthy; sino que, también los «estados mayores» de todos los Partidos que, so pretexto de la pureza de principios o disciplina orgánica, vigilan y persiguen la interna oposición con no menor saña. Es el signo del tiempo; el apogeo del Moloch Estado, enseñoreándose en todas las esferas de la liberalización férrea; es la quebra de todos los predicados mesiánicos; el derrumbe macabro de las hegemonías, dirigidas; el ocaso de una civilización.

El pueblo español, su proletariado militante, ha hecho frente a este infortunio con su peculiar idiosincrasia. Saben nuestros hombres de la Resistencia que la Policía franquista está en todas las partes hábilmente camuflada; comprueban que se les ha infiltrado en los propios cuadros, pues no a otra causa pueden achacar que, uno tras otro, sean abortados todos sus planes orgánicos y encarcelados sus mejores militantes y, sin embargo, continúan luchando; conscientes de que han de caer sin remontar la tarea emprendida; pero convencidos, también, de que sólo así podrá allanarse el camino.

Al Sísifo de la leyenda, condenado a caer con su piedra tantas

funciones, regimentando a las gentes con directrices «estándares», sirviéndose de la policía política, como ganza, para penetrar en los recintos privados de la ciudadanía.

El Estado moderno organiza su propia oposición. Parecerá increíble, pero es una realidad harta comprobada y a la que es menester hacer frente, con aquella decisión, producto del convencimiento. En los países donde se juega a la democracia, el ritmo de la entronización del Estado-gendarme lo determina la actitud de las masas; según la combatividad de éstas, se desarrolla aquélla.

policías secretos, tan numerosos y ocultos, que ellos mismos, entre sí, no pueden reconocerse. Es la lección magnífica y sin gloria que está dando al mundo nuestra España. Lo único constructivo que se puede ofrecer a la diaria consideración de los compañeros remisos, hasta el extremo de que, por temor a la traición, dejan expedito el campo a los delatores y huérfanos a las presuntas víctimas. Es la disyuntiva que hemos de

## LA MADRE

A veces la cuna se para un momento y un triste vagido, muy triste, muy triste, se escucha a lo lejos en la noche muda, más triste y más sola que el mismo llanto; y la santa madre vuelve al de la cuna blandiendo bamboleo, y se acalla el lloro del insomne niño mientras el cumplo le sigue meciedo.

Mas apenas para la cuna su ritmo que extinguese lento, otra vez el vagido penoso se clava en el alma más hondo y más trémulo, y otra vez la madre con mano sublimé balancea a su dulce pequeño, y un suave efluvio cual adormideras parece que esparcen sus líricos dedos...

Poco a poco las luengas mecidas acortan su vuelo, y de cortas aun van a más breves, y de breves a un leve cumeo que apenas se siente, que apenas se escucha, cual rumor inefable del cielo; y la mano que mece y que mece ya es seda que cruje, ya es giro del viento, ya es pluma que pasa, ya es beso, ya es brisa, ya es roce, ya es sueño.

# ESPAÑA LIBRE

CNT • ORGANO de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO de ESPAÑA • AIT

Director: R. LIARTE - Giros a "España Libre" C.C. 346-29 Toulouse, Redacción y Administración: 47, Rue Jonquières, Toulouse - Administrador: F. ROMERO

## LA CRISIS DEL MUNDO OCCIDENTAL

### "Norteamérica es la proa de la ignorancia y del miedo"

Los regimenes llamados liberales padecen una crisis aguda. Sufren la cobardía del miedo que no les deja vivir tranquilamente. No sabiendo cómo salir de la enfermedad, dedican a poner en práctica ideas falsas. De ahí se explica el combate contra el totalitarismo comunista no hayan sabido enfocarlo con responsabilidad. No se puede combatir al comunismo con ideas viejas. Las tácticas anticuadas sólo sirven para fomentar la gangrena totalitaria. Con los procedimientos empleados por el liberalismo político para combatir el sistema bolchevique, sólo se consigue una cosa: fortalecerlo.

nista dictatorial retrocede cuando los hombres avanzan hacia la implantación de la justicia. La expansión comunista débese a la negación de los principios éticos y morales de la democracia contemporánea, no a la afirmación de ideas más superiores en el orden del trabajo y de la convivencia internacional. Otro tanto sucede con los métodos empleados para combatir al sistema de la dictadura del proletariado. El mejor aliado de Malenkov es Franco; su mejor amigo MacCarthy; el hermano gemelo del P. C. es, sin duda, la Compañía de Jesús. Cabe señalar que, al totalitarismo rojo le ha salido una cucubina: la democracia de los renegados y los hipócritas, siempre dispuesta a dormir en el lecho que tiene preparado el Estado-policía. Esa democracia, no la queremos el nombre cuando todo lo ha perdido, es Norteamérica.

Una idea muere cuando se crea otra idea superior. Frente al sistema bolchevique hay que situar un orden nuevo, sano. Imposible se hace para el progreso de los pueblos. El avance popular hacia la independencia y la libertad es inevitable. Retardar la evolución se hace tarea imposible. Cada siglo tiene su signo, su misión a cumplir. Y es el nuestro, el siglo de los grandes cambios económico-sociales. Quídrase o no, la técnica propicia esta empresa. Y con la técnica, la ciencia. Y con la ciencia, la justicia.

Ha sido Adlai Stevenson, inteligente estadista yanqui, quien ha dicho en un discurso pronunciado con motivo de la clausura del Congreso celebrado para festejar el 200 aniversario de la Universidad de Columbia: «Norteamérica es la proa de la ignorancia y del miedo». Y lleno de angustia, el culto estadista, se pregunta: «Por qué hemos llegado a tener miedo de nosotros mismos? ¿Por qué hemos llegado a actuar como si la nación entera estuviese en «peligro»?»

El error fundamental del comunismo consiste en su deformación doctrinal, para pasar a ser un Estado totalitario. Su táctica absolutista le es contraproducente. Si el comunismo soviético no hubiese seguido la personalidad del hombre; si en vez de imponerse por la fuerza tratase de convencer y de dialogar con los demás, es seguro que, ante los fracasos llevados a cabo por los regimenes democráticos, el comunismo gozaría de una posición más ventajosa en el mundo libre y civilizado. Pero el sistema comu-

niendo a tener miedo de nosotros mismos? ¿Por qué hemos llegado a actuar como si la nación entera estuviese en «peligro»?» Los EE. UU. tienen miedo a que el hombre posea ideas propias. Este pánico les lleva al suicidio, a la muerte. Las tendencias conformistas y reaccionarias, el terror «sin nombre ni justificación», han hecho de Norteamérica un país escéptico, paralizandole las energías que le son necesarias para transformar su actual derrota político-social en una victoria plenamente democrática y libre.

Y, analizando la crisis que padece el mundo occidental, Stevenson medita lleno de pesimismo, y dice: «Como no sólo de pan vive el hombre, hay que preguntarse si irá a buscar nuevamente sus inspiraciones en las tradiciones humanistas del mundo occidental, o adoptará las nuevas religiones paganas, adorando el Estado en un jefe, como ya lo han hecho millones de celadores de los regimenes fascistas y comunistas». No compartimos, en modo alguno, el pesimismo del hombre que estuvo a punto de ocupar, y aún

Si Norteamérica quiere dejar de ser proa de la ignorancia y del miedo, para convertirse en timón del progreso y de la confianza internacional, debe tener en cuenta tres principios democráticos: la vinculación del hombre con el mundo de lo humano, la lucha contra los conceptos dictatoriales introducidos en las mismas instituciones democráticas, y la defensa de la libertad de los pueblos oprimidos para asegurar la paz y la justicia universal. Cuando los EE. UU. sean capaces de ser fieles a las ideas sociales, socialistas y libres que han de salvar a la democracia, seremos sus aliados. Sólo merece la confianza y la lealtad el que sabe conquistarlos diariamente.

Reflexiones SOBRE LA INTELIGENCIA

TENEMOS la suerte, si otras virtudes no poseemos, de ser gente lista, precavida, inteligente y por demás intuitiva, a tal extremo, que, por poco que se nos deje descuidar, somos capaces de adivinar el porvenir en sus mínimos detalles, sacando las consecuencias del pasado con acierto tan insuperable, que de haberlo poseído en aquel entonces, pudo haber sido el más glorioso presente. No hay quien nos gane en calibrar la importancia de los hechos; somos los primeros en verle la punta al pretensión—ridícula pretensión—de que pasará en España, sino en las cinco partes del mundo.

CONTINUA LA REPRESION FRANQUISTA

MADRID.—El pasado mes de abril se celebró Consejo de Guerra contra el militante de la C.N.T., compañero Santiago Flores Sánchez, siendo condenado a 30 años de prisión mayor.

## El credo y la rutina

LOS hombres intolerantes, incomprensivos e intransigentes, están incapaciados para amar la libertad. Los que para propagar un determinado credo recurren al in-

por Basilio HERNAEZ

sulto, a la frase vulgar, falseando los hechos, son autoritarios y malintencionados. Esta clase de hombres no concibe que los demás piensen y obren de otra forma que no sea la que ellos pretenden dictar. El credo es para el intolerante lo que la Biblia para el fanatizado por la divinidad. Y el que discute sus opiniones, es un hereje que se gana las iras del autoritarismo. La libertad es una palabra vacía de contenido para estos obcecados. En nombre de la libertad quieren subordinar al hombre para someterlo a su credo.

El intolerante es el heredero del espíritu gregario; es el que ha aprendido un disco y lo ha hecho suyo; el que, estacionado, ignora el progreso, siendo incapaz de seguir el curso de la evolución. Si no queréis ser víctimas de las iras del intolerante, tenéis que aceptar íntegramente sus consignas y esperar...

La obra de estos dogmáticos es triba en prometer la felicidad. Por sus gritos los conoceréis: «Queremos vencer!» Pero no esperéis encontrarlos en la barricada cuando la revolución estalla. Su revolución es verbal. Su misión consiste en atacar a todo lo que choca con sus encasillados. Todos los que tenemos un criterio distinto estamos en completo error. Sólo ellos tienen la razón exclusiva. Su intransigencia es insuperable, ya que como todos los insuficientes no hacen la más mínima concesión. El orgullo los inutiliza para realizar toda creación manumisera.

Los intransigentes se aferran en repetir constantemente: «Vamos a la revolución sin concesiones». Resulta absurdo en extremo pensar que, en la vanguardia de la libertad, donde todo hombre que piensa sabe que todo es relativo, que es la clase de hombres se obsecuen en sus ideas absolutas. Y sabido es, que, en el Universo, lo que parece está obligado constantemente a modificarse, a evolucionar. Nada escapa a la ley transformadora de la naturaleza, a cuyas normas estamos sujetos todos los seres vivientes. Y las ideas, cuando no se petrifican, no constituyen una excepción.

Yo no sé por qué la sociedad ha de dar al individuo todo cuanto necesita y ha de recibir de él el esfuerzo que voluntaria y caprichosamente quiera dar. Para mí, esta fórmula, está hecha para una sociedad de hombres perfectos y es ingenuo pensar en que esto es o será así en un próximo inmediato. Es tan errónea esa máxima como rígida e inhumana la marxista de «cada uno según su esfuerzo», pues con su aplicación, los menos dotados constituirían una multitud de pobres y miserables.

En mi próxima colaboración a ESPAÑA LIBRE, trataré de aportar algunos ejemplos demostrativos de que el hombre no puede ser completamente libre en su esfuerzo productivo.

## • EPISTOLAS AL NIETO •

DICESE «Estado fuerte» cuando se trata de un «Estado débil», puesto que le falta el soporte de la opinión popular, origen de toda autoridad, fuerza moral y paz social. Cuando al Estado se le niega el apoyo popular una de dos: o fenecce, o se arma contra la razón de ser de su origen. El ejército es el «brazo armado de la nación». Cuando cobra vida autónoma y desconecta del cuerpo social, pasa a ser «brazo armado contra la nación». Es, entonces, la rebelión de las extremidades contra el cerebro. Tal vez por eso la literatura castrense es literatura pedestre.

## APUNTES

AMBIENTE DE UNIDAD

SIN ser precisamente fatalistas puede creerse que, para que un hecho se produzca, es necesario que exista un ambiente propicio al mismo.

Nuestro esma se produjo porque las intemperancias de los unos, la poca paciencia de los otros y el oportunismo de los terceros en discordia, produjeron, desgraciadamente, el ambiente necesario. Inmediatamente después de la desgarradura surgieron los hombres de buena voluntad que intentaron curarla. Era, entonces, faena inútil, por harto prematura. Las pasiones estaban al rojo y el ambiente no podía existir.

## APUNTES

AMBIENTE DE UNIDAD

El principio de la ecisión, las pasiones avivaban los odios y muchos compañeros ni siquiera se dirigían la palabra. Hoy día, bienfracción crea poder llegar allí y ocupar las privilegiadas posiciones a que creía tener derecho.

Contra esta nueva oleada de error debe alzarse la conciencia temamental. Evitemos los atropellos que no cometiendo el régimen franquista.